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最近很多知识平台和卖书的，都在推荐洛克菲勒。有些年龄大一些的粉丝，或者知识比较丰富的粉丝，可能早就知道了洛克菲

勒。如何简单点的介绍，让大家知道洛克菲勒是谁呢？他是一个100年前的富人，富可敌国。

为什么都在“吹”洛克菲勒？100年前的富人值得学习吗？
今天我们就来聊下洛克菲勒，主要说3个问题。他有多富？他啥背景？他怎么富起来的？再综合看下，他究竟值不值得我们学
习。

01

他有多富？

如果考虑通货膨胀因素，他可能是历史上最有钱的人。低调的说法，他是历史上最有钱的人之一。

2006年的《福布斯》杂志上，有一个有意思的评比。美国历史上15大富豪排行榜。为什么说有意思？这是典型的关公战秦琼
嘛。就好比中国古代单挑最厉害的10位武将，最厉害的5大军师，四大美女。这样的跨时代比较，怎么能可信呢？很难说吧。

可能很多人认为杨贵妃好看，说不定客观来说潘金莲比较好看呢。可能有人觉得吕布单挑最厉害，没准项羽可以吊打他呢。可能

有人觉得诸葛亮最厉害，但张良说不定看他像小朋友一样呢。不在同一个时空的竞技台的比较，很难客观可信。

为什么都在“吹”洛克菲勒？100年前的富人值得学习吗？
为什么要提到美国历史这15大富豪？因为这个排名里，洛克菲勒稳居第1。大家熟知的比尔盖茨是第13，巴菲特是第15。虽然还
是比较质疑这个评比标准，但足可以说明洛克菲勒有多富有。说富可敌国，都有点小看他了。
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他啥背景？

他是什么背景？凭什么可以那么有钱？从上面那个排名来看，他应该不是继承家产，要不然第一就不是他了。

基本上所有人都知道原生家庭的重要性，父母对孩子的影响有多大。那洛克菲勒的家庭如何呢？据说，条件非常差。但真实什么

情况，很难验证。就像现在中国有些企业家说自己吃了9个月泡面，但他那个时候就有房，还可以卖房。不仅如此，可能比我们
想象的富有的多。只是条件差，会让发家致富更有戏剧性。所以很多割韭菜的，不说自己破产几次都不足以聊人生。

为什么都在“吹”洛克菲勒？100年前的富人值得学习吗？
但有些问题是可以查证的，比如洛克菲勒的父亲是一个不合格的父亲。抛妻弃子，重婚。常年不在家，夜夜笙歌。到处行骗，装

聋作哑。很显然，洛克菲勒的父亲没有教给他什么。非要说教他了些什么，可能就是让他知道了：世界太残酷了。

其实有这两种背景的人，都有更大的机会发展的好。一个是家庭条件非常好，资源丰富。另一个是家庭非常差，天赐大恨。很多

人的进步动力，都不是来自于所谓的正能量。相反，都是来自于负面的刺激。包括我个人，也是如此。
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洛克菲勒可以成为最富有的人，我个人认为有最主要的2个原因。一个是赶上了第二次工业革命，时势造英雄。第二个是家庭背
景，天赐大恨，英雄造时势。总的来说，他个人的确没啥背景。

03

他怎么富起来的？

在网上，我们看到一个陌生人讲知识。首先就会打量，他有钱吗？要是没钱，就不看了。要是有钱的话，就会看看背景。做实业

的，还是做互联网的，到底是做什么的。最后才会关心，他怎么富起来的。

其实别人有钱没钱，和你没什么关系。有没有什么背景，也和你没什么关系。别人怎么富起来的，和你也没什么关系。因为成功

是可以分析和总结的，但不可以复制。那为什么要关心他怎么富起来的？因为有值得我们学习的地方。

为什么都在“吹”洛克菲勒？100年前的富人值得学习吗？
家庭背景不好的人，一开始都没有资金资源。什么负债几百万，甚至有些人说负债几个亿。很明显都是胡扯的，因为一个家庭背

景不好的人根本借不到什么钱。甚至，一分钱都借不来。如果一开始就负债很多钱，只能说明他败家胡搞。

洛克菲勒，起家有3个步骤。第一个步骤，先跟着别人干嘛，其实就是先求职。他把所有可以去应聘的工作，都去跑了一圈，没
有得到工作。于是，又开始第二圈，第三圈。最终，得到了一个工作。第二个步骤，干的不错，升职为高管，合伙人。第三个步

骤，就是单干。

相比那些一夜暴富的神话，这才是务实的真话。我虽然不是什么成功人士，但我可以天天12点以后起床。谈不上财富自由，但
从来不缺钱。从农村出来到现在，我也是经历这3个步骤。所以从我的角度看，这个才是真实的故事。

探讨完洛克菲勒有多富、什么背景、怎么富起来的。那我们再来看看，值得我们学习吗？你先思考下。

如果想一夜暴富，那洛克菲勒没什么好学的。如果从他的故事中，学经历和方法倒是可行的。比如你没有背景，就先求职，再升

职，最后单干。或者说你要先学习积累，才有可能真正赚来大钱。不是给你一个舞台，你就能绚丽起来的。你还可以学习洛克菲

勒的方法，有时看似最蠢的方法，其实就是最有效的方法。

好了，看完富人的经历，再抬头看看你所在的环境吧。回到现实中，别务虚。与其看这些富人怎么“封神”，不如来子桓私塾学点
有用的知识。能力，都是一点点的积累来的。事情，都是一步步的做出来的。

关注子桓私塾，1对1传授工作方法，永久答疑。

关注【子桓私塾】，职场辅导社区。辅导初入职场期、瓶颈期、乏力期、创业初期四个阶段的学员。不做锦上添花，只做雪中送

炭。
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